
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成２７年１１月１２日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 石持町公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① これからは人づくりが大事だと思う。東京の会社に勤務して寒河江に住み仕事をして

いる、いわゆる在宅勤務している人が現実にいます。寒河江に会社がないから住めない

ということでなく、寒河江に住みたいと思える魅力あるまちであるなら、寒河江に住ん

で仕事をするという人もいるのではないか。そのためには魅力あるまちづくりが必要で

あり、例えば寒河江まで電車で来た人がワンコインで慈恩寺まで行けるとか、ボランテ

ィアとか何かないだろうかと思う。人は目的があれば動くと思う。いろんな役割を担っ

てもらえる人がいっぱいいるのではないか。そのための何か仕掛けを考えていただいて

寒河江の人全員が魅力を発信できれば、よそから来ていただけるのではないかと思う。 

 

→ 私もそう思います。人に来てもらう時にそこに住んでいる人が、自分のまちを愛し、

住んでいていいまちと思っていなければ外からは誰も来ない。現に住んでいる４２千人

の人がいいまちだ思える施策を講じていくことが、外の人にとっても魅力を感じること

になるのだと思う。慈恩寺など観光資源の施設整備をしていくと同時に、それに携わっ

ていくボランティアの方など多くの人が地域の取組みに関わっていけるような仕掛け

をしていかなければならない。ハードだけでなくソフトの面を評価して、市民の皆さん

がそれぞれ得意とする分野、生きがいを持てる分野などに活躍できるよう、例えばスポ

ーツの振興や芸術文化の振興など、人がいきいきと育んでいけるようなまちづくりをし

ていきたい。今後１０年間の新しい振興計画を作っているがそのなかでも大きな柱にな

るのではないかと思います。 

 

② 石持の八鍬日田線は、歩道がないため側溝の蓋の上を歩くことになる。冬期間、除雪

をすると、人の歩くスペースがなくなってしまう。 小学生が朝通学する時とても怖が

っている。また、除雪の際、ロータリーの使用をもっと多くしてほしい。 

さらに、掃いた雪を畑に置いていくので、春先は雪がなかなか消えない、また消火栓の

ところに雪を置かないでほしい。何とか対策をお願いしたい。 

 

→ 除雪の担当の業者を決めていますので、地域の実情を事前に話をしていただければ要

望に応えていきます。排雪場所は市、所有者の方に話をすることが必要ですし、消火栓

など具体的なことは建設管理課に除雪の相談窓口があるので話をしていただければと

思います。現場を見せていただき対応していきます。一シーズン相談窓口を設けていま

すのでその都度言っていただきたい。今日の話は担当にも伝えておきます。 

 



③ 二の堰の川の縁にある桜の木が手入れなっていないため、枝が車にぶつかったり、夜

にジョギングや遊歩道を歩いていると目に入ったりする。葉っぱが垂れ下がっており、

街路灯が隠れ、標識も見えない状況だ。また、二の堰の柵や橋が傷んでおり子どもが落

ちたりしたらとても危険だ。桜の管理と改修をお願いしたい。 

 

→ 二の堰については、土地改良区の中にあるグランドワーク二の堰に管理をお願いして

います。枝の伐採や傷んでいるところの修繕については持ち帰って検討させていただき

たい。具体的には担当からご連絡させていただきますので、一緒に見させていただきた

いと思います。 

 

④ 街灯の管理についてですが、文化センターから石持地区に街灯が５つあるがそれは石

持で管理を行うことになるのか。また二の堰の周りの街灯は石持で管理するのかお聞き

したい。 

 

→ 担当課に話をしておきますので、一緒に見させてもらって相談させていただきます。 

 

⑤ 今少子化と言われているが、昔は兄弟が６,７人というのがあたり前で産児制限の政

策をとったものだ。今女性は結婚もしないで仕事に一生懸命で、子どもも産まなくなっ

た。若い人が寒河江に戻ってくるように思い切った施策をとってほしい。 

 

→ 若い人が子どもを育てるのは経済的に大変であるため、子育て支援策として３人目産

まれたらお祝い金を支給するとかの方法もあるが、子どもが大学進学等で東京に出てい

く時期が一番お金がかかるのではないか。地元に就職して戻ってきた時には奨学金の返

還を免除するなどの支援策もある。一番お金がかかるときに支援していかなければなら

ないと思う。いろいろと知恵を絞りながら寒河江らしい取組みをしていきたい。 

 

⑥ 寒河江の町は駅前などは、お祭りのときは賑やかになるが、本町、中央通りは店も少

なくなりさみしくなった。１１２号線の道の駅のチェリーランドに関連性のある施設等

の充実を図り寒河江のまち全体を活気あるものにしてほしい。 

 

→ ふるさと総合公園ではさくらんぼまつりのイベントや、今年は雪まつりを県と一緒に

開催することにしている。寒河江のまちの原点は市役所前の通りから 112号線全体で、

そこの賑わいをつくっていくことが必要だと思っている。そのためには、チェリーラン

ドを見直しをしてリニューアル化をして整備していくことが必要だと思っている。今、

道の駅は朝日町、西川町、米沢市などで脚光を浴びているが、チェリーランドは 20 数

年前につくられている。施設も老朽化してきておりリニューアル化して注目を集め観光

客を呼び寄せることが必要でないか。グランドゴルフ場をもっと広くしたり、桜も立派

な並木があり、桜街道を楽しめるように下流に延ばしたり、また、農産物の産直もして

もいいのかなと思っている。朝日町の道の駅では目の前に農協の産直があったが、農協 

でなく自分たちのブランドで売っている。寒河江も農産物のブランドを作ってはどうか



という声もある。１１２号線沿いの活性化は、観光さくらんぼ園の賑わいを取り戻し、

人もいっぱい来るのではないか、新たな振興計画の中でつくっていきたいと思っている。 

 

⑦ 循環バスの計画のなかで、年配の人は停留所まで歩くのは大変だ。どこでも手を上げ

たら止まってくれようにはならないのか。 

 

→ バス停を増やすとか、何らかの手立てがあるかどうか、年間試験運行を実際にやって

みて考えてみたい。 

 

⑧ 山岸の道路は一方通行にならないか。また、あおぞら保育園の前に横断歩道や信号設

置について、前に要望したことがあるが断られた経緯がある。お願いしてほしい。 

 

→ 信号機の設置等は優先順位とかあるが、地域の安全を考えて要望したいのであれば要

望したほうがいい。要望しなければいつまでも改善しないので、何回も要望しないと設

置ならない。担当課にも伝えておきますので、地域で検討してみてください。 

 

⑨ 石持から山岸にかけての二の堰だが、昔きれいな水と汚水に分かれているが、下水道

が普及してきて汚水用水路の利用価値がなくなってきている。埋めて道路を拡張する計

画はないのか。 

 

→ どの程度利用しているのか、全く必要ないのか調べてみて、検討してみます。 

 

 


